

IMPACTO

EDICIÓN 3876

IMPRESO
EN MÉXICO
PRINTED
IN MÉXICO



03016



7 152435 50190 13

EJEMPLAR
GRATUITO

NÚM 3876

[15 | SEPTIEMBRE | 2024]



*¿DE QUÉ TAMAÑO SERÁN LAS PRESIONES Y LOS COMPROMISOS
A QUE ESTARÁ SOMETIDA CLAUDIA EN PAGO POR SER PRESIDENTA?*

**TERMINA COMO EMPEZÓ:
MOSTRANDO PODER**



Tú puedes ser una **ESPERANZA** en mi **VIDA**

Con tu donativo, contribuyes a la recuperación de niñas y niños con cáncer \$150, \$300, \$450 o \$600 en:

<http://donar.amanc.org>



AMANC

Asociación Mexicana de Ayuda a Niños con Cáncer, I.A.P.



AMANC México



amanc.mexico



AMANC MEXICO

55 5513 7111

Tu donativo es deducible de impuestos.

Publicaciones

Llargo

• *Diseño e impresión de revistas y libros* •



www.publicacionesllargo.mx

Avenida Ceylán 517, Colonia Industrial Vallejo, CDMX

> ¿De qué tamaño serán las presiones y los compromisos a que estará sometida Claudia en pago por ser presidenta?

Termina como empezó: Mostrando Poder

Que nadie se diga sorprendido, el Presidente Andrés Manuel López Obrador lo sentenció desde el 6 de septiembre de 2006, "¡al diablo con sus instituciones!"



MARCO ANTONIO FLORES***

Los firmantes son responsables de sus artículos

Pero qué necesidad! Iniciar el gobierno de la primera presidenta en México con gran desgaste político, con un país dividido, con importantes actores de la vida económica y política nacional e internacional manifestándose en contra de una reforma judicial regresiva.

Finalmente la Constitución se modificó, al ser aprobada la reforma por las dos terceras partes del Congreso de la Unión y por la mayoría de Las legislaturas estatales.

Será un regalo a medias, pues el Presidente Andrés Manuel López Obrador no la puede promulgar ni la verá publicada como mandatario en el Diario Oficial de la Federación por decisión de un juez. La suspensión provisional estará vigente por lo menos hasta el 11 de octubre, pero es previsible que los Poderes Legislativo y Ejecutivo no la van a acatar.

Un tribunal federal de Colima ordenó al Poder Ejecutivo no publicar la reforma judicial en el Diario Oficial de la Federación.

Haber ganado con el apoyo popular de casi 36 millones de mexicanos no le da derecho a los legisladores morenistas y a la presidenta electa a interpretar que las reformas regresivas de AMLO eran un "anhelo del pueblo". Además, ¿qué era lo que deseaban los otros 74 millones

de mexicanos que no votaron por ella?

Cierto que la reforma no convertirá a México en una dictadura, pero será lo que conviene al país. ¿Es esta la forma de mejorar la justicia? ¿Es sólo un desplante de poder o una solución de fondo que beneficiará a 130 millones de mexicanos?

Más parece una borrachera de poder en la que 86 senadores y 370 diputados no saben lo que festejan.

Todos se preguntan por cuanto tiempo la próxima presidenta Claudia Sheinbaum seguirá cumpliendo los caprichos de su jefe, mentor y maestro, el Mandatario Andrés Manuel López Obrador. ¿De qué tamaño serán las presiones y los compromisos a que estará sometida Claudia en pago por haberla hecho presidenta? ¿Hasta cuándo y hasta dónde debe mostrar su "gratitud" al gran líder? ¿A qué grado arriesgará su capital político la presidenta? ¿Se seguirá dando disparos al pie, a sabiendas de todas las advertencias y el riesgo para la vida democrática y económica del país que han manifestado: Nuestros socios comerciales a través de sus embajadores de Estados Unidos y Canadá, legisladores norteamericanos, calificadoras como Fitch Ratings o Morgan Stanley, organismos empresariales, bancos nacionales y extranjeros, la Iglesia, publicaciones como el Wall Street Journal y el Financial Times, así como los más reconocidos juristas del país?

El Presidente López Obrador está terminando su sexenio como lo inició, mostrando que él manda. Una ostentosa forma de mostrar que tiene el poder y que ahora con la posibilidad de modificar la Constitución puede hacer lo que le plazca. Todo un país sometido a sus caprichos y designios. Los tres Poderes de la Unión ya dominados y acotados por el Ejecutivo. Mostrando que el poder político está por encima del económico y que ahora el futuro de los mexicanos depende de lo que determinen él y su pupila.

Lohizo al iniciar su gobierno, al cancelar un aeropuerto que abría amplias perspectivas al futuro económico del país, se habían tardado 20 años en planearlo, diseñarlo e iniciar su construcción estaba llamado a ser el nuevo "Hub", centro de operaciones o gran puente aéreo de Latinoamérica. Sin embargo, como ahora, pasando por encima del interés nacional, impuso su voluntad personal. Fue su primera muestra de ostentación de poder.

Que nadie se diga sorprendido, el Presidente Andrés Manuel López Obrador lo sentenció desde el 6 de septiembre de 2006, "¡al diablo con sus instituciones!"

La destrucción de las instituciones pareció un despropósito presidencial. Treinta y seis millones de mexicanos seguirán apoyando ciegamente a su líder y a su heredera, sin darse cuenta de las consecuencias, en el largo plazo, para ellos, sobre todo para sus hijos.

Para quienes no se explican por qué el gran apoyo popular a AMLO (léase Claudia Sheinbaum), el propio López Obrador lo explicó desde la Mañanera del 2 de febrero de 2022: "Con los pobres de cada 10, podemos tener el apoyo de 9". En un país con 60 millones de pobres, haber mejorado los ingresos reales de 5 millones con dádivas no es gran mérito.

Durante todo su gobierno Andrés Manuel se caracterizó por promover la división entre los mexicanos. Parece disfrutar el encono que vive el país. Su sonrisa socarrona de las Mañaneras, cada que fustiga e ironiza a sus "adversarios", recuerda la sonrisa de Don King el promotor de boxeo estadounidense, solo que en el caso que nos ocupa, la arena de pelea es México. Los buenos, que están con la Transformación, y los malos, que no comparten su proyecto, han mostrado animadversión por todo lo que implique contrapesos al poder presidencial y lo que pueda ponerlo en el banquillo de los acusados.

Quisiera aniquilar no sólo al Poder Judicial, en Perú ese poder juzgó y metió a la cárcel a un presidente en funciones. Del mismo modo, ataca a periodistas y a la prensa, que exhiben corruptelas e ineptitud de su gobierno. Quiere exterminar a los organismos autónomos que exhiben la opacidad y falta de transparencia.

La gente preparada y con deseos de superación es aspiracionista, y por ello ha atacado a los académicos y científicos, a las universidades públicas y privadas.

Su desprecio por la diplomacia ha sido una constante, con desplantes contra países amigos y vecinos, España, Perú, Ecuador, Panamá, Estados Unidos, Canadá y toda la Unión Europea. Sus actitudes pendencieras como el célebre "Uy qué miedo", de Chico Che, se deben a su temperamento incendiario y de confrontación, como de un peleonero de barrio o de un "porro" estudiantil.

Lo que vivió en la UNAM durante su larga estancia -14 años al cursar su licenciatura- habría de moldear su estilo de hacer política. Lidiar con "porros", controlar y manipular grupos estudiantiles, son parte de su formación.

El porrismo está ligado estrechamente al fin explícito de controlar, golpear, anular, debilitar o, en su defecto, exterminar a grupos opositores. No sorprenden los métodos gansteriles utilizados para asegurar la votación en el Senado. Extorsiones, amenazas y otras ofertas -del testafierro, el padrinito Adán-, a las que no se pudieron rehusar otros gangsters como la familia Yunes.

En la paz y en la democracia todo es posible, incluso que un porro y desquiciado populista llegue a la Presidencia. No en balde Gerardo

Fernández Noroña ya se ve en la silla presidencial.

La próxima presidenta, Sheinbaum Pardo, aunque también hizo sus pininos políticos en la UNAM, está muy lejos de haber seguido la misma ruta del porrismo que hizo López Obrador. Ella es una mujer inteligente que se dedicó a estudiar, hasta el nivel de Doctorado con estancias en el extranjero.

Por ello, hay quienes creemos que está jugando el juego de su maestro, mentor y quien la hizo presidenta, el todavía Mandatario Andrés Manuel López Obrador y lo seguirá haciendo al menos hasta el 1 de octubre de 2024, fecha en que Sheinbaum asumirá el Poder Ejecutivo.

Con ello, a partir de ese día, se convertirá en Jefa Suprema de las Fuerzas Armadas y empezará a ejercer todas las facultades que la Constitución le otorga.

Aunque la próxima presidenta Sheinbaum todavía defiende radicalmente la reforma, deberá -ya con la banda presidencial-, mostrar su inteligencia y habilidad política para no autodevaluarse.

Los tiempos que señala la reforma judicial le permitirían realizar todos los ajustes que juzgue pertinentes, en las leyes secundarias o reglamentarias e incluso en el contenido de fondo de la polémica reforma.

Sus colaboradores y asesores como Marcelo Ebrard, Juan Ramón de la Fuente y Rogelio de la O, pese a que por el momento también están con AMLO y reclaman a EU respeto a la soberanía nacional, saben del



No es lo que desea el pueblo, pues hay 74 millones de mexicanos que no votaron por Morena.



De ellos depende el futuro de los mexicanos.



El célebre "Uy qué miedo", de Chico Che, temperamento incendiario y de confrontación.

verdadero peligro que la reforma representa para el T-MEC y las relaciones comerciales con Estados Unidos y Canadá.

Ya aprobada y publicada la reforma judicial continuará un gran enfrentamiento entre los Poderes de la Unión, lo que nos podría llevar a una crisis constitucional sin precedentes, aunada a la económica, un escenario desastroso que recibirá Sheinbaum de parte de López Obrador.

Luego de que pase la borrachera del poder, la próxima presidenta deberá dimensionar los daños que hereda y que aflorarán en el mediano y largo plazo.

No olvidar que la administradora de fondos más grande del mundo, BlackRock, demandó en Estados Unidos a la CFE. Lo más relevante no es la demanda, es el mensaje que se envía: "No inviertan en México" porque no cumplen los contratos. Se largan y dejan al país hecho un desastre.

Sin confianza y reglas claras no habrá inversión, crecimiento económico y tampoco recursos para el bienestar compartido.

Seguridad y Estado de Derecho son las asignaturas pendientes, que incluye combate a la impunidad, así como impartición y administración de justicia, por lo que urge una reforma integral de la justicia.

Hay la esperanza de que Claudia Sheinbaum actúe como jefa de Estado y gobierne para todos los mexicanos al margen de partidos e ideologías. En un nuevo ambiente plural, participativo y democrático, su gobierno debe abocarse a planear, diseñar e implementar las reformas que requiere México para iniciar una auténtica transformación, que ubique a México como una de las diez economías más importantes del mundo.

Un gobierno que genere mejores condiciones de vida para la totalidad del pueblo de México, que incluya a los más pobres, clases medias y medias altas.

Sheinbaum Pardo debería dejar atrás el primer piso de la transformación (simulación) que estuvo lleno de ineptitud, corrupción e impunidad. Debe poner cimientos sólidos para una auténtica transformación con cambios radicales en las políticas en materia de seguridad pública, salud, educación, economía, procuración y administración de justicia, sustentabilidad, política energética y alimentaria, entre otros. Avanzar para lograr lo que todos los mexicanos anhelamos: Un México, con justicia, democracia y prosperidad compartida.

Académico y consultor***



A diferencia de AMLO, es una mujer inteligente que se dedicó a estudiar.

Sin confianza y reglas claras no habrá inversión ni crecimiento económico.

Hay confianza y esperanza en Claudia Sheinbaum.

DIRECTORIO

Juan Ramón Bustillos Toral

DIRECTOR GENERAL

Francisco Bustillos Toral

VICEPRESIDENTE DE RELACIONES INSTITUCIONALES

Ericka Tabata Romero Craules

COORDINADORA DE DISEÑO

Jorge Buendía García

JEFE DE REDACCIÓN

Juan Ramón Barrios González

COORDINADOR DE PRODUCCIÓN

Arizbé Ríos Morales

DISEÑO

Dirección: Oficinas y planta impresora: Av. Ceylán 517, Col. Industrial Vallejo, 02300 México, D.F. Tel: 53 68 42 52 Fax: 55-87-00-39. Apdo. Postal 2986, 06000 México, D.F. Fax de la Presidencia del Consejo: 5587-00-39. **Precios:** \$25.00 el ejemplar en toda la República. Números atrasados \$40.00. Suscripciones semestrales \$600.00. Suscripciones anuales \$1200.00. En EU\$5.00 Dls. En EU, suscripciones semestrales 104.00 Dls. (26 números). En otros países, previa solicitud de precio. **IMPACTO** Revista semanal. Impresos depositados por sus editores y agentes IM-090278. Características 2347517003. Franquicia número 1-80-53/80. Miembro de la Cámara de Industria Editorial 104. Certificado de licitud de título No. 3346. Certificado de licitud de contenido No. 2939. Expediente 1/432/80/1571. Número de reserva al título otorgado por derecho de autor 04-1966-00000000449-102.

Responsable:

Publicaciones Llergo S.A. de C.V. Circulación certificada por el Despacho Ferral de la Fuente y Asociados, S.C. Distribución: Ciudad de México, despacho Everardo Flores Serrato, S.A. de C.V. Serapio Rendon No.87, Planta alta Col. San Rafael Delegación Cuauhtémoc C.P. 06470 México, D.F. Tel. 51 28 66 70. Distribución Foránea: CODIPLYR, S.A. de C.V. Serapio Rendon 87, Col. San Rafael, Delegación Cuauhtémoc 06470, México D.F. Tel. 57-05-35-35 y 57-05-61-39 Extranjero: Enlace Comercial Génesis S.A. de C.V. Av. Ceylán 517 Col. Industrial Vallejo 02300 México D.F. Tel. 55 87 28 37 Distribución Locales Cerrados: Citem, S.A. de C.V. Av. Del cristo 101 col. Xocoyohualco. Tlalneapantla Edo. Mex. C.P. 5408

Los firmantes son responsables de sus artículos.

> El morenista revela que el edil de Tlalneapantla muestra negativas para la entrega-recepción

Tony Rodríguez violenta mi condición de presidente electo: Raciel Pérez

En conferencia de prensa, Pérez Cruz resaltó la importancia de conocer la situación actual de la administración para plantear un plan de trabajo serio a partir del primer minuto del 2025

LOS MALOSOS

Los firmantes son responsables de sus artículos

Raciel Pérez Cruz, presidente municipal electo de Tlalneapantla, Estado de México, interpondrá una denuncia contra Marco Antonio Rodríguez, alcalde de este municipio, ante la negativa que muestra para iniciar el proceso de entrega-recepción de la administración municipal.

"Hoy ingreso una medida de juicio de protección de los derechos políticos, porque violenta mi carácter de presidente municipal electo, lo voy a denunciar ante la Fiscalía de Responsabilidades de los Servidores Públicos", añade.

Señaló que claramente no existe un compromiso político y legal por parte del actual presidente municipal, aun cuando es una disposición jurídicamente establecida.

En conferencia de prensa, Raciel Pérez Cruz resaltó la importancia de conocer la situación actual de la administración para plantear un plan de trabajo serio, sin embargo, el hoy mandatario ha hecho caso omiso.

Acompañado por integrantes de quienes formarán el nuevo cabildo este 1 de enero de 2025, el alcalde electo explicó que el gobierno saliente, encabezado por "Tony", se niega a realizar el proceso de entrega-recepción, bajo el argumento de que impugnó la elección, pero señaló Pérez Cruz que este hecho "violentó la institucionalidad, violenta la ley, al pretender ignorar los lineamientos que se aplican de manera general a todas las administraciones".

Recordó el alcalde electo que la constancia de mayoría que recibió por parte del Instituto Electoral del Estado de México (IEEM) tiene vigencia.

Es de resaltar el número de votos que obtuvo Pérez Cruz, 181 mil, con una ventaja de cerca de 16 mil sobre su rival político.



El edil de Tlalneapantla violenta la institucionalidad, afirma Raciel Pérez Cruz.

> **Morena hunde a la oposición**

Marko Cortés sobra en el PAN

A diferencia del PRI, donde los legisladores se mantuvieron firmes en su postura, donde no hubo traiciones, en Acción Nacional los fracasos van en aumento y más por apoyar como nunca a la Cuarta Transformación



ALFREDO IBÁÑEZ

Los firmantes son responsables de sus artículos

Se impuso el Presidente Andrés Manuel López Obrador, se impuso Manuel López Obrador, se impuso Morena: Fue aprobada la reforma al Poder Judicial.

La oposición una vez más mostró su incapacidad para enfrentar a la maquinaria oficialista, la cual por cierto dejó ver que cuenta con excelentes operadores políticos.

En tanto los opositores como el PAN, encabezados por Marko Cortés, y el PRI, de Alejandro Moreno, se centraron en promover campañas mediáticas en las que se adver-

tían que estaban firmes, que contaban con los votos suficientes para impedir se concretara ese anhelo del Ejecutivo federal, los estrategas morenistas hicieron su trabajo de convencimiento o de presión para reunir los votos que les dieran el triunfo.

Los panistas y priístas literalmente se lucían en sus posicionamientos, hacían declaraciones a diestra y siniestra, subían videos en las redes sociales, en los que aseguraban que iban a defender con todo la democracia en México.

Mientras ponían todo su empeño en señalar una y otra vez que tenían los 43 votos para impedir que se llevara a cabo

la reforma al Poder Judicial, Morena y sus operadores políticos se concentraron en obtener los votos necesarios para imponerse en sus pretensiones reformistas.

La historia ya la conocemos, el partido oficialista, que ha demostrado ser una poderosa maquinaria electoral, que hoy domina en el país, de manera puntual sacó una de las reformas más controvertidas en la historia de México.

Nuevamente avasalló a la oposición, la dejó en ridículo, máxime que obtuvo los votos que requería con senadores de partidos como el PAN y de Movimiento Ciudadano, los cuales aseguraban que iban a votar en contra, que las pretensiones del Presidente Andrés Manuel

López Obrador no iban a pasar.

Marko Cortés, quien va de fracaso en fracaso, increpó al exgobernador de Veracruz, Miguel Ángel Yunes Linares, quien acudió al Senado como suplente de su hijo Miguel Ángel Yunes Márquez, quien se reportó con problemas de salud.

A su llegada Yunes Linares fue arrojado por los legisladores de Morena, lo protegieron ante la andanada de los panistas que lo tildaron de traidor.

Horas más tarde, y sin visos de haber estado enfermo, se presentó el senador Miguel Ángel Yunes Márquez, quien, como se advertía, votó a favor de la reforma al Poder Judicial.

Le dio a los partidos opositores el golpe final y así poner fin a sus ilusas pretensiones de que iban a evitar se concretara uno de los objetivos más ambiciosos del Presidente, quien en el último año de su gestión emprendió feroz lucha contra el Poder Judicial.

Pero no todo estaba consumado, los estrategas de Morena querían asegurarse que les sobraran votos y aprovecharon que sus opositores dejaron abierto otro flanco, el concerniente al senador de Movimiento Ciudadano, David Barreda.

No obstante que el legislador dio señales claras de que sus afectos estaban con Morena, lo dejaron solo y en el momento más importante, simplemente se ausentó, no votó y así Morena logró su cometido.

Es evidente que el senador de MC no se manda solo, que nada se mueve sin la aprobación de Dante Delgado, un político con largo colmillo que supo cómo y en qué momento apoyar al partido oficialista.

La historia de la detención del padre de David Barreda resultó un éxito, máxime que la aderezó con un toque de sentimentalismo al señalar que su compromiso es con su familia, con su padre, quien pasaba por un mal momento al encontrarse en la cárcel.

Por lo que toca a los Yunes, mucho se ha dicho que les torcieron el brazo, al estar acorralados por la justicia, que llegaron a un acuerdo para terminar con las diversas demandas que pesan en su contra.

Lo cierto es que con su voto, como legislador del PAN, Morena obtuvo la mayoría calificada, los 86 sufragios que se requerían para llevar a cabo la reforma al Poder Judicial, de manera que ahora los jueces y magistrados serán elegidos a través del voto popular.

Queda demostrado que Marko Cortés, líder nacional del PAN, hace mucho daño a ese partido. A diferencia del PRI, donde los legisladores se mantuvieron firmes en su postura, donde no hubo traiciones, en Acción Nacional los fracasos van en aumento, es precisamente en ese instituto político, que se dice el más férreo enemigo del Presidente, donde se apoyó como nunca a Morena, a la 4T.



Se impuso el Presidente.



Morena tuvo grandes operadores políticos.



Marko Cortés va de fracaso en fracaso.



Se presentó el senador Miguel Ángel Yunes Márquez sin visos de estar enfermo.



El otro amarre: el emecista David Barreda no se presentó.



Nada se mueve sin la aprobación de Dante Delgado.



Y eso que era férreo enemigo del Presidente.

> Nadie imaginó que una batalla inteligente de la feminista ponga contra las cuerdas

a todo un sistema de poder

Contra viento y marea Ale Rojo se impone al sistema oficialista

Ricardo Monreal, un peligro para el futuro de Morena * ¿Permitirá Sheinbaum que Monreal

siga condicionando su mandato o lo dejará caer en el olvido político?



ESTÉFANO ESCOBAR

Los firmantes son responsables de sus artículos

Es innegable que nadie esperaba que Alessandra Rojo de la Vega, una total desconocida para muchos, pero muy conocida en el ambiente feminista y más como activista, diera la sorpresa al derrotar a Catalina Monreal, hija del fuerte y poderoso Ricardo Monreal, quien ha sentado sus reales en la alcaldía Cuauhtémoc.

Hay que resaltar que Rojo de la Vega no solo ganó una alcaldía, desmanteló toda una estructura política podrida que muchos creían intocable y afecta a un personaje principal que está no lo calienta ni el sol: es el famoso Chava Chava, quien durante décadas es el princi-

pal operador financiero y el encargado de la recolecta de las grandes cantidades de dinero que se mueven en el "corazón de la Ciudad de México".

A principios de año, nadie habría apostado por su victoria en la Cuauhtémoc, "la joya de la corona de la CDMX".

Imaginen esa lucha impensable: ¿Una activista social derrotando a la maquinaria de poder que ha mantenido a la alcaldía como su feudo? Ni el analista más perspicaz lo hubiera predicho. Sin embargo, lo logró... ¿y saben por qué?, como bien ella misma lo dice: "Se metieron con la mujer equivocada".

¿Su fórmula? No seguir el libreto de siempre. Alessandra Rojo dejó en cada una de las 33 colonias un mensaje muy simple, pero poderoso: Terminar con el sistema que ha permiti-

do a políticos sin escrúpulos saltar de un partido a otro, acumulando fortunas mientras la pobreza y la extorsión siguen siendo el pan de cada día. Frente a ese monstruo, Caty sale derrotada,

LOS DATOS DUROS

Catalina, perdedora, ahora alega que fue víctima de "violencia política" de género. Antes de caer en la burla fácil, veamos los hechos.

MONREAL ERA MÁS CONOCIDA.- En marzo, Caty presumía que nadie sabía quién era Rojo. Así que, según su propio argumento, la ventaja en reconocimiento la tenía ella.

FUERZA DE PARTIDO.- Monreal compitió con la maquinaria de Morena-PT-Verde, la misma coalición que le dio a Claudia Sheinbaum una victoria histórica. Ale Rojo lo

hizo con una alianza debilitada: un PRD prácticamente desaparecido, un PRI en la cuerda floja y un PAN sin fuerza. ¿Quién tenía la ventaja en este rubro? Sin duda que Monreal.

VÍNCULOS DE PODER.- Monreal cuenta con más de una docena de familiares en cargos públicos y su padre, exdelegado en Cuauhtémoc, le dejó una estructura operativa lista para la campaña.

Rojo de la Vega, por su parte, no contaba con esos lazos, apenas algún respaldo de Mauricio Tabe y poco más. Nuevamente Monreal llevaba la delantera.

TIEMPO DE CAMPAÑA.- Monreal comenzó su carrera desde septiembre de 2023, mientras que la activista Ale no pudo arrancar formalmente hasta febrero de 2024. Cinco meses de ventaja en exposición pública... y eso fue una gran diferencia en el recorrido por las calles de la Cuauhtémoc.

Entonces, si Monreal tenía todas las ventajas, ¿qué pasó? Muy simple: Fue una pésima candidata. Y la feminista Rojo de la Vega no solo capitalizó eso, sino que diseñó una campaña inteligente, efectiva y profundamente humana. Mientras Catalina se apoyaba en la polarización y las viejas tácticas, Alessandra rompió esquemas. Evitó caer en las trampas de la división y conectó con votantes de todas las ideologías, atrayendo sectores tradicionalmente ajenos a la alianza PRI-PAN-PRD.

Lo que hizo la también ambientalista fue demostrar que el cambio no solo es posible, sino necesario. Su triunfo no es una victoria personal, es una lección para toda la clase política: La vieja política está en declive y quienes no se adapten quedarán atrás.

Y esto es justo lo que más le duele a Monreal y su séquito. La derrota de Catalina no solo

expone la debilidad de su proyecto, sino también el peligro que representa su padre, Ricardo Monreal, para el futuro de Morena. Porque mientras él siga arrastrando los vicios del pasado, el partido oficialista se aleja cada vez más de la transformación que prometió.

Ahora la pregunta es: ¿Permitirá Claudia Sheinbaum que Monreal siga condicionando su mandato o lo dejará caer en el olvido político?

El país conocerá esa respuesta pronto, cuando el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación decida el destino de la alcaldía Cuauhtémoc, que hasta el momento el TEPJF ha revertido las decisiones del tribunal electoral capitalino.

La pregunta que surge por las calles de la alcaldía Cuauhtémoc es: ¿Se respetará la voluntad popular o los vínculos de poder inclinarán la balanza? Falta poco para saberlo.



No quieren soltar "la joya de la corona" de la CDMX.



Se metieron con la mujer equivocada.



Ricardo tiene amigos en cargos públicos.



Caty Monreal tuvo cinco meses de ventaja en exposición pública.



¿Permitirá la próxima presidenta que Monreal sea un riesgo para Morena?



Feminista y activista, su sello personal.

> La sesión en Xicoténcatl fue ilegal, pues la previa se pausó en vez de suspenderla, advierte el senador panista

Le dejan a Sheinbaum un país incendiado: Enrique Vargas

Es bastante penoso lo que está ocurriendo en México, señala el vicecoordinador del grupo parlamentario del PAN en el Senado

JESÚS VIEYRA RAMOS

Los firmantes son responsables de sus artículos

Enrique Vargas del Villar, senador panista por el Estado de México, afirma de manera categórica que la sesión del Senado del martes pasado en la Casona de Xicoténcatl fue ilegal, dado que la sesión previa fue pausada y no suspendida por el presidente del Senado de la República, Gerardo Fernández Noroña.

"Creemos que fue ilegal la sesión porque no se terminó, se pausó, pero vamos a dejar claro que esta sesión fue ilegal", enfatizó el legislador, quien a su vez refirió que con esta decisión Morena se salió con la suya al sacar la reforma a como dé lugar.

"Es bastante penoso lo que está ocurriendo en México", añade.



DEFENSOR DE MÉXICO

Es innegable que Vargas, de siempre ha reiterado su compromiso con la defensa de México frente a las reformas judiciales impulsadas en el Senado. Primero el bien del país, por encima de intereses personales o partidistas.

No olvidar que Vargas del Villar fue uno de los primeros en alzar la voz públicamente contra la reforma judicial por sus graves consecuencias económicas y sociales, llevando al país a una crisis de grandes proporciones.

Señala que AMLO deja un país en crisis a la próxima presidenta, Claudia Sheinbaum.

"Ya terminó su sexenio, que no perjudique más a México", advierte Vargas y refrenda su compromiso de continuar defendiendo el futuro de las próximas generaciones del país.



Vargas seguirá defendiendo el futuro de las próximas generaciones del país.

> México requiere una verdadera reforma que cambie el rostro de la justicia y no concentre el poder, advierte

El pueblo elegirá jueces mediante elección condicionada: Elías Rescala

Los mexicanos merecíamos un análisis más profundo, un debate más informado y consensuado con las diversas fuerzas políticas, expresa el coordinador del grupo legislativo del PRI



ARMANDO GARCÍA

Los firmantes son responsables de sus artículos

Lejos de debilitar al Poder Judicial, nuestro país debe pensar en una reforma integral que verdaderamente cambie el rostro de la justicia mexicana y no concentre todos los poderes en uno solo, afirmó Elías Rescala Jiménez, coordinador del grupo legislativo del PRI.

Al posicionar el voto en contra de la fracción del PRI a la Reforma al Poder Judicial que envió el Senado de la República a los congresos estatales, sostuvo que México merece una reforma más completa, que pueda ser discutida y considere las opiniones de todas y todos. Alertó que la reforma aprobada por la mayoría de Morena y aliados plantea el debilitamiento de uno de los pilares fundamentales de nuestra democracia y del propio Estado Mexicano.

Con esta reforma se debilita un Poder y el mismo poder se concentrará en alguno de los otros dos y no estamos alejados de sobre cuál recaerá esto, anotó.



Las candidaturas emergerán de las cúpulas del poder, afirma Elías Rescala.

El diputado local por Naucalpan dijo que "las y los mexicanos merecíamos un análisis más profundo, un debate más informado y consensuado con las diversas fuerzas políticas, mediante un diálogo profundo que implique a todas y todos. Estas reformas deben tener un mejor nivel".

Elías Rescala explicó que el PRI rechaza la reforma porque es compleja en su aplicación y no mejorará de fondo el sistema de justicia,

además de que el pueblo no elegirá libremente a los jueces, magistrados y ministros.

Las candidaturas emergerán de las cúpulas de poder, la decisión del pueblo quedará reducida entre los candidatos previamente seleccionados por los grupos de poder. Más que una elección libre, será una elección condicionada, subrayó.

Destacó que la reforma judicial costará 22 mil millones de pesos, que en un país como el nuestro, con múltiples carencias, representa una acción sumamente irresponsable.

Asimismo, el coordinador de los diputados del PRI alertó que la reforma saca a México del contexto internacional en la materia, porque no está en sintonía con el Sistema Interamericano de Derechos Humanos y genera una profunda incertidumbre para los inversionistas extranjeros.

Es preocupante la creación de un tribunal disciplinario parecido a lo que en su momento fue un supremo poder conservador en 1836, con poderes metaconstitucionales para sancionar y procesar a jueces y juezas.

"Así se perseguirán a los jueces sin que nada los detenga", advierte Rescala Jiménez.

> El partido tricolor no asistirá a la promulgación de la reforma judicial

Hubo violaciones al proceso legislativo: PRI

El presidente del CEN del partido, Alejandro Moreno, y los coordinadores parlamentarios, Rubén Moreira y Manuel Añorve, señalan que prevalecieron las presiones, las amenazas y la violencia * El dirigente nacional informó que en los próximos días acudirá ante instancias nacionales e internacionales para impugnar y denunciar las inconsistencias



ERIC GARCÍA

Los firmantes son responsables de sus artículos

Alejandro Moreno, presidente del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del Partido Revolucionario Institucional (PRI), y los coordinadores de los grupos parlamentarios en el Senado, Manuel Añorve Baños, y en la Cámara de Diputados, Rubén Moreira Valdez, anunciaron la decisión de que no asistir a las sesiones legislativas, en las que el oficialismo busca de manera indebida promulgar la reforma al Poder Judicial.

En congruencia con la postura del PRI, que fue defendida en los foros de diálogo de la Reforma Judicial y ratificada en votación por los 15 senadores y 36 diputados del partido, la dirigencia nacional y la coordinación de las bancadas en el Congreso de la Unión reprobaron las evidentes violaciones al proceso legislativo durante su discusión, así como la ausencia de debate en los Congresos locales,

que ya ofrecieron los votos necesarios para el aval de la reforma.

Los coordinadores parlamentarios del PRI expresaron su desacuerdo con el desaseo del proceso legislativo en el Congreso de la Unión, al considerar que prevalecieron las presiones, las amenazas y la violencia, no solo contra los legisladores de oposición, sino también en contra de estudiantes y trabajadores del Poder

Judicial que se manifestaron pacíficamente.

El presidente del CEN del PRI y senador, Alejandro Moreno, dejó claro que el partido acudirá en los próximos días a las instancias nacionales e internacionales para impugnar y denunciar las inconsistencias del proceso legislativo.

Lo más importante, comentó, será no bajar los brazos y continuar dando la batalla por México.



Acuerdan seguir dando la batalla por México.

> Brindar tranquilidad y seguridad a los mexicanos, el reto titánico de Omar García Harfuch

Confianza plena

Sheinbaum Pardo apostó por su gente de mayor confianza y lealtad y por eso el "Batman" estará en la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana



ILDEFONSO PEREYRA

Los firmantes son responsables de sus artículos

La próxima presidenta, Claudia Sheinbaum Pardo, tiene una prioridad en su administración: Combatir la inseguridad, el clamor de millones de ciudadanos... y nadie mejor que Omar García Harfuch, quien será el secretario de Seguridad y Protección Ciudadana.

Es innegable que Sheinbaum Pardo apostó por su gente de mayor confianza y lealtad.

Sesabe al interior del equipo de Sheinbaum que una de las cualidades que más valora "La Jefa", como le llaman, es la lealtad. Un atributo vital para elegir al próximo Gabinete que gobernará México.

García Harfuch es una persona de su máxima confianza para la futura presidenta. Un personaje rescatado de anteriores administraciones de derecha se convirtió en uno de los funcionarios más fieles a Claudia Sheinbaum en el Gobierno de Ciudad de México, donde encabezó la Secretaría de Seguridad Ciuda-

dana entre 2019 y 2023.

La lealtad le valió el apoyo de su antigua jefa cuando buscó la candidatura para la jefatura de Gobierno el año pasado. Sin embargo, Morena, cuya ala dura no le tenía nada de confianza, lo dejó fuera de la carrera por la capital, pero Sheinbaum de forma inteligente salió al rescate para sumarlo a su equipo de campaña.

García Harfuch, licenciado en derecho y maestro en Seguridad Pública, y encabezó los Diálogos para la Transformación que estaban centrados en la crisis de inseguridad.

La misión que tendrá Omar García en el próximo sexenio será de máxima importancia, porque estará a cargo de la estrategia de seguridad que pretende atajar los desalentadores números que deja López Obrador con mayor coordinación y presupuesto dedicado a tareas de inteligencia.

"Fortaleceremos las capacidades de investigación e inteligencia", expresó García.

Sheinbaum ha defendido la estrategia de seguridad que García Harfuch aplicó en la ciudad, que asegura fue exitosa.

"Trabajaré en coordinación con la Secre-

taría de la Defensa Nacional y con la Secretaría de la Marina", ha señalado Omar García.

"De forma incansable trabajaremos por la seguridad de nuestro país, pero también con las 32 entidades federativas, ya que la seguridad es una responsabilidad compartida", expresa el "Batman" mexicano.

El reto es titánico, pero Omar García Harfuch es un hombre de resultados y la lealtad es una de sus principales características: A México y a la próxima presidenta, Claudia Sheinbaum Pardo. Por algo goza del reconocimiento de propios y extraños, y seguramente el reto será otra misión cumplida en la trayectoria profesional del "Batman". Al tiempo.



A revertir los malos resultados que deja el primer piso de la 4T.



> Su personaje 'Cameron' llena la pupila masculina en la serie de Netflix

Begoña Vargas, la bailarina y modelo que deslumbra en 'Berlín'

El debut de la sensual actriz madrileña fue en 'La otra mirada' * Está muy comprometida con las causas sociales

JESÚS VIEYRA RAMOS

Los firmantes son responsables de sus artículos

Tan solo tiene veinticuatro años de edad recién cumplidos, pero se ha convertido en una de las estrellas de las series más esperadas del año: 'Berlín'. Begoña Vargas, que en la serie da vida al papel de Cameron, tiene una corta experiencia en el mundo de la interpretación, pero ya ha conquistado a los espectadores por su faceta como bailarina y modelo.

En el comienzo de su carrera como actriz, iniciada cuando tan solo era una niña camino de la adolescencia, trabajó en obras de teatro y en musicales, como 'Los miserables'. Sin embargo, el papel que le catapultó a la fama fue el de Roberta, en la serie de Televisión Española 'La otra mirada'.

Antes había trabajado ya en la serie 'Centro médico' y en 'Paquita Salas', aunque tan solo en dos episodios sueltos. 'Boca Norte' y 'Alta mar' fueron sus siguientes proyectos, antes de lanzarse a la gran pantalla con 'Malasaña 32' y 'Las leyes de la frontera'.

Precisamente su desempeño en la película dirigida por Daniel Monzón le valió ser nominada en los Premios Gaudí y en el Fotogramas de Plata.

'Bienvenidos a Edén' y 'Berlín' han sido sus dos últimas series.

Además de sus trabajos como actriz, Begoña Vargas tiene también en su currículum un amplio compromiso con las causas sociales. De hecho, colabora de forma directa con la Asociación Índigo, que favorece a que niños huérfanos de Kenia tengan educación y cuidados básicos, e incluso apadrinó en su casa a una de las niñas.

NOVIAZGO

La última noticia conocida de su vida privada es que mantenía una relación con el cantante Andrés Ceballos, exvocalista del grupo Dvicio.

La pareja, que se caracteriza por llevar su noviazgo de la forma más discreta posible, acudió junta a la boda de Willy Bárcenas en mayo de 2023.

Desde el mes de septiembre, cuando ella le felicitó el cumpleaños a través de Instagram, no han existido publicaciones cruzadas entre ambos.

Antes estuvo durante dos años con el también actor Óscar Casas.

Por todo esto y más, Begoña Vargas es La Bella de la semana de la edición de su revista IMPACTO.



> **Bajo advertencia no hay engaño**

Habrá auditoría a la administración saliente: Isaac Montoya

Serán el OSFEM, la auditoría y las propias fiscalías las que en su momento habrán de decir si se cometieron o no abusos y de generar las sentencias, las condenas, expresa el alcalde electo de Naucalpan

ARMANDO GARCÍA

Los firmantes son responsables de sus artículos

Isaac Montoya, alcalde electo de Naucalpan, todavía no toma posesión y ya vislumbra y analiza cómo será su administración al primer minuto del 2025.

Entre sus prioridades está combatir la corrupción y la impunidad, una característica de la Cuarta Transformación, por lo que se hará una auditoría a la administración saliente, encabezada por Angélica Moya.

Sin más preámbulo, le hacemos la pregunta directa al alcalde electo de Naucalpan.

---Te escuché por ahí decir que no habrá 'cacería de brujas', pero yo te lo planteo de otra manera: ¿Harás auditoría a la administración saliente?

"Por supuesto que sí, lo que digo es no me voy a dedicar yo a hacer declaraciones; si en la toma de protesta tengo al lado a la presidenta saliente, no voy a decir que la voy a meter a la cárcel, ni que vamos sobre ella.

"Creo que esos revanchismos llegan a ser hasta torpes, y pues al final cuando no logras lo que dices, pues te escupes a ti mismo. Entonces yo voy a evitar esas mezquindades y esos actos de politiquería barata; dejaremos que, con las debidas observaciones, con los elementos que se lleguen a encontrar de indicios de casos de corrupción, de abusos, de desvíos de recursos públicos, pues no es que los vayamos a frenar o los vayamos a desconocer o hacer a un lado, sino que vamos a dejar que fluyan, pero bajo los conductos jurídicos, judiciales necesarios para que de esta manera se sancione a quien se tenga que sancionar, se inhabilite a quien se tenga que inhabilitar y pues será el OSFEM, la auditoría, las propias fiscalías las que en su momento habrán de decir si se cometieron o no abusos y de generar las sentencias, las condenas.

"No vamos a adelantarnos porque ya en la experiencia que hemos visto se adelantan a decir mucho y al final no hacen nada y entonces hacen el ridículo; nosotros vamos a trabajar paso a paso, pero nos vamos a concentrar en lo que realmente importa y es cambiar la calidad de vida y no nos vamos a dedicar



a inventar y enumerar una serie de pretextos para justificar nuestra falta de accionar, al contrario, vamos a dar resultados y la mejor manera de demostrar que quienes se van cometieron abusos, corrupción, malas decisiones, va a ser tomando buenas decisiones y demostrarnos que vamos a aumentar la recaudación, que vamos a aumentar el nivel de confianza hacia las autoridades y vamos a hacer un gobierno de indicadores.

"Queremos un gobierno que no sea sobre percepción de que creo que voy bien, sino

sobre los indicadores que nos garanticen que se logre generar el bienestar social, se logre disminuir la pobreza, que haya seguridad cuando la gente se suba al transporte público, que haya menos tráfico; así que tenemos una serie de proyectos que con el gobierno estatal y el gobierno federal habremos de impulsar para lograr cambiar radicalmente la vida de los naucalpenses".

No cabe duda que Isaac Montoya está lleno de proyectos que busca sean una realidad para el bienestar de los naucalpenses.



Vamos a dar resultados, afirma Isaac Montoya.

> **"El Villano Favorito"**

Los Yunes, amenazados y doblegados

Todavía resuenan en mi mente las palabras de don Manuel Aguilera Gómez (qepd), exjefe de Gobierno del entonces Distrito Federal y exdirector general del ISSSTE: "La ley en México no se aplica, simplemente se negocia".



JESÚS VIEYRA RAMOS

Los firmantes son responsables de sus artículos

Sorpresas que da la vida. Todo mundo pensaba que sería Alejandro Moreno, presidente nacional del PRI, el que daría el voto faltante para que Morena tuviera mayoría calificada y pasara la reforma judicial del Presidente Andrés Manuel López Obrador.

Pues no, resulta que el "villano favorito" fue el panista Miguel Ángel Yunes Márquez, hijo de Miguel Ángel Yunes Linares.

Y lo que nadie esperaba: el senador emecista Daniel Barreda no se presentó a la sesión y justificó su inasistencia.

Dicho de otra manera: Ya estaban los dados cargados para que el partido guinda tuviera mayoría calificada y pasara la reforma al Poder Judicial... aunque por equis o zetas razones el tiro al blanco son los Yunes, quienes tienen cola que les pisen.

Al final de la carrera, se colaron en la recta final dos perredistas y un panista, que finalmente se sumaron a los morenistas. Los Yunes ya tienen las puertas abiertas pues ya fueron expulsados del PAN.

Es 'vox populi' que los tres personajes principales en los últimos días fueron doble-

gados a punta de cañonazos de dinero y cargos políticos, además de acuerdos de impunidad. "Votas en favor o atente a las consecuencias", palabras más, palabras menos, la amenaza del poder presidencial.

Los Yunes, que no son una perita en dulce, pues tienen órdenes de aprehensión y carpetas de investigación que documentan su historial negro, tuvieron que doblarse ante el gobierno.

Miguel Ángel Yunes Márquez, por medio del PAN, logró el fuero para evitar una orden de aprehensión que está vigente, pero no contaba con que si no votaba en favor de la reforma judicial ya tenía la amenaza de que sería desaforado para que enfrentara a la justicia.

No olvidar que su hermano Fernando es considerado un prófugo de la justicia.

Y a Yunes padre se le investiga desde 2016 por irregularidades por el orden de los 3 mil millones de pesos durante su gestión al frente del ISSSTE, de 2006 al 2010.

Trasciende en los pasillos de la FGR que también se le integró en la actual administración una carpeta en la Subprocuraduría Especializada en Investigación de Delincuencia Organizada por operaciones con recursos de procedencia ilícita.

Por si lo anterior fuera, sobre Yunes padre

permanecen las acusaciones de la periodista Lydia Cacho por su presunta participación en una red de pedofilia junto al empresario libanés Jean Succar Kuri y al exgobernador poblano Mario Marín.

Un dato anecdótico es que Yunes Linares era muy enemistado con el gobierno de AMLO, incluso en 2018 lo llamó loco... y ahora el voto de su hijo sirvió para que fuera aprobada la reforma judicial del Presidente.

Quien tiene las acusaciones más graves es Fernando Yunes, exedil de Veracruz: Acusaciones por delito electoral asentadas en la carpeta 638/2024 y por presunto daño patrimonial de las cuentas públicas del 2017 al 2022.

Ante este panorama aterrador, a Yunes Linares no le quedó de otra que aprovechar la oferta de Adán Augusto López, líder de los senadores morenistas, para cesar la persecución judicial contra la familia a cambio del voto para aprobar la reforma judicial.

Esto me trae a colación las palabras de don Manuel Aguilera Gómez, exjefe de Gobierno del entonces Distrito Federal y exdirector general del ISSSTE: "La ley en México no se aplica, simplemente se negocia".



> Yunes Linares, de Demonio Azul a pingo morado

Traición con sombras del pasado

Con Rommel Pacheco en la Conade, en teoría, habrá mayor entendimiento con el Comité Olímpico

Mexicano * Ya no son tantos los muebles y objetos que faltan por llevarse de Palacio Nacional



EMMA ESPÍNDOLA

Los firmantes son responsables de sus artículos

En la revuelta desencadenada por la Reforma al Poder Judicial, surgieron narrativas y chismes que se apegan a un viejo refrán: El más chimuelo masca rieles.

Fue una verdadera turbulencia que desencadenó calificativos por demás graves. Desde traidores y mal nacidos, hasta una gamma interminable.

Incluso fue motivo para hurgar en el pasado.

Para la narración de esta historia, necesariamente hay que remontarse muchos ayer. Porque habrá quienes, por el tiempo, no tengan algún antecedente. Pero la leyenda es una narrativa que se ajusta a la realidad.

Lo que aquí se relata tampoco es en sentido figurado. Todo lo que viene forma parte de un contexto verificable, aunque muchos de los protagonistas ya hayan dejado de existir.

Las odiseas en su conjunto me fueron explicadas en diversas ocasiones por el hermano de mi padre. Ambos tuvieron la fortuna conocer y tratar a políticos de remotas épocas que lo vivieron.

Cuando Rafael Hernández Ochoa (Santa Gertrudis, Veracruz, 4 de junio de 1915-18 de mayo de 1990) se desempeñaba como gober-

nador veracruzano, se hacía acompañar por tres jóvenes que le cargan el portafolio.

Ellos eran Carolina Hernández Pinzón, Gonzalo Morgado Huesca y Miguel Ángel Yunes Linares. Este último ha tenido una larga carrera política y administrativa, fue el más destacado de la terna.

Por aquellos tiempos Manuel Ramos Gurrión, quien fue diputado federal y senador de la República, además de delegado del PRI en muchas entidades del país donde había conflictos, decía:

“El Turco (refiriéndose a Yunes Linares) es un mercader”. Un mercader es una persona que trata o comercia con géneros vendibles, es decir, mercaderías o mercancías. Y agregaba: “El mercader es un sinónimo de avaricia y corrupción”.

Miguel Ángel Yunes Linares compartió tareas, durante la campaña de Carlos Salinas de Gortari, con un grupo de políticos que ascendieron a puestos destacados de elección popular.

En la oficina donde trabajaban, el coordinador era Patricio Chirinos y lo acompañaban Fidel Herrera Beltrán, Miguel Ángel Yunes Linares y Marco Antonio Bernal. Los tres primeros fueron gobernador de Veracruz, el último senador de la República.

Al pasar el tiempo, Herrera y Miguel Ángel pasaron a ser enemigos irreconciliables.

En el presente Yunes Linares, quien es senador suplente de su hijo

Miguel Ángel Yunes Márquez, vuelve a ser figura central del escándalo por haber avalado la Reforma del Poder Judicial. La fórmula pasó de la fracción parlamentaria del Partido Acción Nacional a las filas de Morena.

Como parte del anecdotario, se incluye que el exgobernador panista ahora convertido en moreno, era el encargado de los reclusorios de todo el país cuando se dio la fuga de Joaquín Archivaldo (“El Chapo”) Guzmán del penal de alta seguridad de Almoloya de Juárez, en el Estado de México.

Además de que fue operador de la maestra Elba Esther Gordillo, a quien dicen también traicionó.

La revuelta, que seguramente habrá de extenderse durante los seis años que dure la presente Legislatura, será un argumento que se utilice cada vez que sea necesario.

La inmoralidad, la desvergüenza y la impudicia serán utilizadas por la oposición como calificativos para mantener el desprestigio.

Entre los rumores y especulaciones que se dieron antes del voto de la fórmula Yunes Márquez-Yunes Linares para validar la reforma, se esparció una negociación para que les fueran canceladas diversas órdenes de aprehensión y cerrar causas jurídicas que ponían en peligro su libertad.

Como haya sido, este enredo es una mancha imborrable para la larguísima trayectoria del exdirector del ISSSTE.

Dicen que el Demonio Azul, así se referían a él cuando gobernaba tierras veracruzanas, ahora es un pingo morado.

HISTORIAS

Rommel Pacheco, medallista olímpico, será el sustituto de Ana Gabriela Guevara en la Conade. La designación hecha por la doctora Claudia Sheinbaum lleva varios mensajes: El principal que hay un reconocimiento para los deportes acuáticos, menospreciados por la atleta sonoreense.

Que, también, es el pago al yucateco por haber cambiado de filiación partidista del PAN a Morena y que ahora, en teoría, habrá mayor entendimiento con el Comité Olímpico Mexicano... Con la llegada de Renata Turrent Hegewisch al Canal 11 como directora general, se acaba la supremacía que el senador José Álvarez Lima, exgobernador del estado de Tlaxcala, tuvo durante el presente sexenio y que, incluso, le permitió dejar heredero en el puesto al incorporarse a las tareas legislativas... Quienes siguieron la transmisión de la sesión en la Cámara de Senadores, vía el Canal del Congreso, todavía se preguntan qué tanto le explicaba Manuel Añorve a Manlio Fabio Beltrones. Las escenas mostraron que el guerrerense se desvivía para congraciarse con el sonoreense que de sobra conoce muy bien lo que caracteriza al expresidente municipal de Acapulco... Aquí le anticipamos que cubiertos por las sombras de la madrugada, un grupo de trabajadores realizaba una mudanza hormiga en Palacio Nacional.

Ya no son tantos los muebles y objetos que faltan por llevarse y puede usted estar seguro de que en la primera semana del mes de octubre el recinto servirá como morada de la primera mujer que fue elegida como Primera Mandataria... Quedan muy pocos espacios en el Gabinete Ampliado para quienes soñaban y se imaginaban que tendrían un lugar asegurado. Pero no es cuestión de plazas, sino del compromiso adquirido en su momento. Los oportunistas son los más decepcionados, aunque todavía tienen la esperanza de que los integrantes del gabinete los manden llamar. El desconsuelo y la frustración los domina, pero al final cada quien cosecha lo que siembra... Será el sereno, pero la violencia mantiene su permanencia en el estado de Sinaloa, La sociedad vive en la zozobra ante la indiferencia de las autoridades.



Elba Esther Gordillo, también traicionada por Miguel Yunes Linares.



Manuel Ramos Gurrión calificó a Yunes Linares de mercader.



Claudia Sheinbaum reconoce a los deportistas acuáticos.



Casi terminada la mudanza hormiga en Palacio Nacional.

> **Funcionarios capitalinos olvidan la gran labor de los trabajadores del STC**

Pese a problemas, el Metro cincuentón mueve a más de 6 millones de personas al día

Fernando Espino, dirigente sindical, señala que hay deficiencias porque los trabajadores no cuentan con los implementos necesarios para realizar adecuadamente sus trabajos en las áreas correspondientes y el mantenimiento necesario a los trenes e instalaciones fijas

SERGIO M. ROMERO

Los firmantes son responsables de sus artículos

En conferencia de prensa, las organizaciones más representativas del movimiento sindical mexicano se comprometieron a impulsar una forma superior de unidad para lograr un mayor fortalecimiento de los derechos de los trabajadores y de sus sindicatos, manteniendo la autonomía e independencia de sus integrantes, fortaleciendo el diálogo social y siendo propositivos sobre las diferentes opciones que se presenten para el desarrollo del país, buscando siempre el mejoramiento de las condiciones de vida y de trabajo de la población.

La reforma constitucional en materia de justicia laboral representó un parteaguas para los trabajadores, que los llevó a impulsar de manera más unitaria sus demandas a través de la mesa de diálogo sindical.

Fruto de este esfuerzo fueron los incrementos sostenidos a los salarios mínimos, la representación del outsourcing, la reforma para lograr vacaciones dignas, así como otras iniciativas que se han presentado, como la semana de 40 horas con pago de 56 y el incremento de aguinaldo a 30 días.

Ante los nuevos desafíos como la relocalización de inversiones (nearshoring) y el nuevo entorno tecnológico caracterizado por la digitalización y la inteligencia artificial, decidieron conjuntar sus voluntades para enfrentar con éxito estas circunstancias que marcan el inicio del nuevo gobierno encabezado por Claudia Sheinbaum Pardo a partir del 1 de octubre próximo y proponer el fortalecimiento del diálogo social con todos los sectores.

METRO, UN CINCUENTÓN QUE MUEVE A MÁS DE 5 MILLONES DE PERSONAS

Fernando Espino Arévalo, dirigente del Sindicato Nacional de Trabajadores del Sistema de Transporte Colectivo (SNTSTC), pese a la adversidad y al mal entorno económico señala que el Metro, pese a tener más de 50 años de vida, sigue operando como al principio: moviendo



a más de 5 millones de personas.

Espino Arévalo detalla la forma en que operan las 12 líneas que transitan bajo tierra, en la superficie y elevadas, que suelen ser olvidadas o retrasadas por funcionarios capitalinos y que hoy en día hay pendientes de fortalecer las negociaciones de cuando menos los siguientes elementos de solución inmediata.

El aumento de salario convenido. Las prestaciones laborales que están pendientes a los 50 años de su cumplimiento. La mejoría de las condiciones del trabajo, la retabulación de

los ingresos, equipo de trabajo y de seguridad para realizar el mantenimiento y que se darán a conocer por la administración del STC.

En suma, hay deficiencias porque los trabajadores no cuentan con los implementos necesarios para realizar adecuadamente sus trabajos en las áreas correspondientes y el mantenimiento necesario a los trenes e instalaciones fijas, vías, y otros que oportunamente daremos a conocer en próximas ediciones.

sergiomarioromero@yahoo.com.mx



Trabajadores, un gran activo del Metro.

REXMEX

RECICLADOS DE EXCELENCIA MÉXICO

SOMOS UNA EMPRESA 100% MEXICANA
ENFOCADA AL RECICLAJE DE PET Y FIBRAS

DESTRUCCIONES FISCALES
ARCHIVO BLANCO DE 2A

ARCHIVO DE COLOR

ARCHIVO MIXTO
CELANESE

REVISTA
VIRTUDES DE IMPRENTA

5587 6112

RECOGEMOS A DOMICILIO

CONTAMOS CON EL EQUIPO MÁS MODERNO

AV. CEYLÁN #517, COL INDUSTRIAL VALLEJO
DELEGACIÓN AZCAPOTZALCO, MÉXICO D.F., C.P. 02300

CONTACTO

MMARTINEZ@REXMEX.MX

JRBARRIOS@REXMEX.MX

IMPACTO

EDICIÓN 3876



MORENA HUNDE A LA OPOSICIÓN

MARKO CORTÉS SOBRA EN EL PAN